
第 4 期 中 国 科 学 基 金

国家自然科学基金委员会举行

二届一次全体委员会议

国家自然科学基金委员会二届一次全体委员会议于 7 月 10 日至 13 日在北京举行
。

国家

科委副主任朱丽兰
、

中国科学院副院长王佛松
、

国家教委科技委主任唐有祺
、

中国科协党组书

记高镇宁
、

财政部副部长赵光华
、

以及我委员会上届主任
、

本届名誉主任唐敖庆等出席了会议

开幕式并发表了讲话
,

第二届委员会全体委员出席了这次会议
。

委员会主任张存浩同志在会议上做了
“

关于半年来的工作和未来工作的几点设想
”

的工作

报告
,

孙枢副主任做了
“

关于
`

八五
’

第一批重大项 目立项工作的报告
” 。

全体委员对以上两个

报告进行了认真讨论
,

并提出了许多很好的意见和建议
。

此次会议是新一届领导班子组建以来的第一次全委会议
,

也是基金委员会成立五年多来
,

第一次在全委会上审议重大项 目
。

这是一次既讨论科学基金总体性工作
,

又认真审查批准重

大项 目专题性工作的会议
,

它为科学基金重大项 目的审议工作初步积累了经验
,

发挥了全委会

在关系基金重要工作方面的决策作用
。

全体委员思想活跃
,

以对科学基金高度负责的精神
,

畅

所欲言
,

认真工作
,

尽了自己的责任
。

会议期间
,

委员们还围绕宋健同志就美国
、

印度几位
“

著名
”

科学家在科学研究中弄虚作假

骗取荣誉的事件给本委员会的来信和所附事实资料展开了热烈讨论
,

并结合国内外科学界出

现的类似事件指出树立科学道德
、

严肃科学学风
,

在全国科学界建立马克思主义的科学精神的

重要性
,

并制定了相应的工作部署
。

准备通过调查研究采取进一步的措施
,

最大限度地杜绝科

学研究中的作假行为
。

最后
,

胡兆森副主任做了总结报告
。

在这次全委会前夕
,

国家自然科学基金委员会为本次会议的召开举行了新闻发布会
,

同时

表彰了中央人 民广播电台主任记者杨时光等 20 余位新闻记者在宣传
、

报道国家科学基金工作

方 面所做出的突出贡献
。

(本刊编辑部 )
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